
新起点开启新征程，新目标赋予

新使命。就如何更好学习贯彻落实

党的二十大精神，参加自治区两会的

代表委员们纷纷表示，新征程上要更

加紧密地团结在以习近平同志为核

心的党中央周围，全面贯彻习近平新

时代中国特色社会主义思想，赓续红

色血脉、传承奋斗精神，把党的二十

大擘画的宏伟蓝图变为现实，向历史

和人民交出新的优异答卷。

全 国 蔬 菜 看 寿 光 ，西 藏 蔬 菜 看

白朗。近年来，在自治区党委、政府

的 坚 强 领 导 下 ，日 喀 则 市 白 朗 县 锚

定“四件大事”“四个确保”，聚力“四

个创建”“四个走在前列”，粮食连续

十年丰产丰收，产量稳定在 1 亿斤以

上 。 回 顾 白 朗 县 的 发 展 ，自 治 区 人

大代表，白朗县委副书记、县长陈锋

感慨，实践证明，白朗县要想开创长

治 久 安 和 高 质 量 发 展 新 局 面 ，当 前

和今后就必须坚持以党的二十大精

神 为 统 揽 ，全 面 学 习 、全 面 把 握 、全

面 落 实 ，自 觉 把 党 的 二 十 大 精 神 贯

彻到经济社会发展各方面全过程。

陈锋表示，下一步，我们将立足

自 身 优 势 ，紧 紧 围 绕“ 高 质 量 ”做 文

章 。 一 要 扩 投 资 ，推 动 经 济 高 质

量。牢牢把握自治区将白朗打造成

为 国 家 级 城 市 化 发 展 区 机 遇 ，全 力

攻坚重点项目 100 个以上，实现投资

7 亿元以上，以项目带动促就业，实

现农牧民人均可支配收入 25735 元；

推进 5 个美丽宜居示范点建设，全力

以赴把旺丹乡桑巴村建设成为全区

乡 村 振 兴 标 杆 。 二 要 聚 产 业 ，推 动

产业高质量。唱响“五彩天域，有机

白朗”地域品牌，全力推进 18 万亩高

标 准 农 田 建 设 ，加 速 打 造 青 稞 良 种

繁育基地，持续抓好“菜篮子”工程，

努力成为全区最大的高原果蔬标准

化 生 产 基 地 。 三 要 优 生 态 ，推 动 环

境高质量。实施山水林田湖草沙冰

一 体 化 保 护 与 修 复 工 程 ，推 进 国 土

绿 化 ，种 植 经 济 林 8.6 万 株 ，加 快 建

设践行绿水青山就是金山银山典范

先行县，建成全区生态文明示范县。

“ 集 中 供 暖 工 程 建 成 并 投 入 使

用、智慧校园工程建设有序推进、标

准化运动场翻新重建、校园整体提升

改造工程即将动工、师资队伍得到补

充、师资结构日趋合理化、教育教学

质量逐年稳步提升……”自治区人大

代表、尼木县中学党总支书记南文谈

及学校日新月异的变化如数家珍。

南 文 说 ，作 为 一 名 基 层 教 育 工

作 者 ，学 习 贯 彻 落 实 党 的 二 十 大 精

神就是要时刻牢记习近平总书记的

嘱托，始终不忘立德树人的初心，牢

记为党育人、为国育才的使命，以提

高 教 育 质 量 为 导 向 ，完 善 学 校 管 理

制 度 和 工 作 机 制 ，把 学 校 的 资 源 配

置 和 工 作 重 心 集 中 到 教 育 教 学 上

来 ，坚 持 从 学 生 身 心 特 点 和 思 想 实

际 出 发 ，持 续 深 化 思 想 政 治 教 育 的

改 革 创 新 ，积 极 探 索 新 时 代 教 育 教

学方法，不断提升教书育人本领。

自 治 区 政 协 委 员 、林 芝 润 鑫 实

业 有 限 公 司 董 事 长 韩 宇 对 学 习 贯

彻 党 的 二 十 大 精 神 感 触 颇 深 ，他 认

为 ，党 的 二 十 大 报 告 中 提 到 发 展 全

过程人民民主，保障人民当家作主，

这 就 是 中 国 式 现 代 化 的 本 质 要 求 。

当前，政协工作 也 面 临 新 的 形 势 和

任 务 ，作 为 一 名 政 协 委 员 深 感 责 任

重大，使命光荣。

回 顾 这 些 年 的 企 业 成 长 ，韩 宇

始 终 把 履 行 企 业 社 会 责 任 作 为 己

任 ，公 司 累 计 扶 贫 分 红 与 捐 赠 达

1000 余 万 元 ，累 计 带 动 林 芝 市 当 地

群众就业 1 万余人。韩宇表示：“作

为一名政协委员，下一步，我要把党

的二十大精神落实到履职的各个方

面 ，围 绕 自 治 区 中 心 工 作 和 基 层 呼

声 积 极 建 言 献 策 ，为 实 现 大 会 提 出

的 各 项 目 标 任 务 作 出 积 极 贡 献 ；作

为一名企业家，我要做爱国敬业、守

法 经 营 、创 业 创 新 、回 报 社 会 的 典

范，今年我将主要围绕就业问题，通

过产业带动、技能带动、公益捐赠等

方式助力解决就业。”

日喀则市萨嘎县加加镇加普村

是 典 型 的 牧 业 村 。 近 年 来 ，加 普 村

以“党建+”引领乡村振兴，全面构建

“ 党 建 +乡 村 振 兴 +基 层 治 理 ”的 发

展 模 式 ，扎 实 推 动 乡 村 产 业 、人 才 、

文化、生态、组织振兴。自治区政协

委 员 、日 喀 则 市 萨 嘎 县 加 加 镇 加 普

村乡村振兴专干邹腊梅满怀豪情地

说：“今年是全面贯彻党的二十大精

神的开局之年，开局关乎全局，起步

决定后程。我将结合工作和岗位实

际，切实改进作风狠抓落实，加强调

查研究、认真履职尽责、积极建言献

策 ，全 力 推 动 党 的 二 十 大 作 出 的 各

项 决 策 部 署 在 基 层 落 到 实 处 ，既 为

一域增光，也为全局添彩。”

结 合 自 身 工 作 实 际 ，邹 腊 梅 告

诉记者：“下一步，我们将持续强化党

建引领，充分发挥好党建‘指挥棒’作

用，不断强化基层组织建设；充分发

挥区位和资源禀赋优势，在养殖合作

社 规 范 化 发 展 基 础 之 上 ，着 力 打 造

特 色 产 业 品 牌 ，进 一 步 带 动 村 集 体

经 济 壮 大 和 促 进 群 众 增 收 ；充 分 整

合党员干部、群众、社会组织等各方

面力量，形成合力，着力在补短板、强

弱项、固底板、扬优势上下功夫，努力

绘就乡村振兴新画卷。”

书写好新征程上的优异答卷
本报记者 陈林
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1 月 11 日，自治区人大代表石

桂玲在宾馆修改议案。作为一名从

事护理工作 31 年的“老护士”，她感

触很深；作为一名新当选的自治区

人大代表，她希望自己的议案能早

点落实。

去年夏天，面对突如其来的疫

情，石桂玲和同事们奋战在疫情防

控一线。每天穿着厚重的防护服，

既闷热又劳累，很是辛苦。“特别是

那些聘用护士，她们基本上都在一

线。虽然收入不高，但工作特别积

极，特别让人感动。”石桂玲说，“由于

是聘用护士，也特别珍惜难得的工作

机会，而且，基本上都是各自岗位上

的佼佼者。”

石桂玲告诉记者，以山南市人

民医院为例，全院共有护士 220 名，

其中聘用护士 108 人，将近占总数

的 50%。由于是医院自行承担聘用

护 士 的 工 资 ，每 月 扣 除 各 项 保 险

后，领到的工资 2400 元左右。即使

加上奖金和其他福利，也远低于在

编的护士。

石桂玲说，由于薪酬过低，医院

人才流失很严重，不利于护理队伍成

长。虽然每年都有新考录的护士入

职，但岗位还是很紧缺。

由于岗位特殊，护士要面对不同

类型的患者，需要强大的心理承受能

力；要有优秀的专业技能，才能胜任

岗位需求，她们真的很优秀。石桂玲

说，“所以，我提的议案是希望自治

区尽快出台相关政策，解决好聘用

护士的编制等相关待遇问题。”

“ 对 标 对 表 党 的 二 十 大 各 项

决策部署，一件接着一件干，办好

百 姓 关 切 的 事 ，一 步 一 个 脚 印 把

党的二十大作出的重大决策部署

付 诸 行 动 、见 之 于 成 效 。”自 治 区

政 协 委 员 、阿 里 地 区 普 兰 县 副 县

长罗梅在接受记者采访时说。

罗 梅 介 绍 ，党 的 二 十 大 胜 利

召 开 以 来 ，普 兰 县 坚 持 把 学 习 宣

传贯彻党的二十大精神作为当前

和 今 后 一 个 时 期 的 首 要 政 治 任

务 。 通 过 全 面 学 、深 入 学 、系 统

学 ，准 确 领 会 党 的 二 十 大 精 神 的

丰 富 内 涵 和 核 心 要 义 ，深 刻 领 悟

“ 两 个 确 立 ”的 决 定 性 意 义 ，增 强

“ 四 个 意 识 ”、坚 定“ 四 个 自 信 ”、

做 到“ 两 个 维 护 ”，坚 定 不 移 同 以

习近平同志为核心的党中央保持

高度一致。广泛组织线上线下宣

传 ，采 取 集 中 宣 讲 、巡 回 宣 讲 、微

信 推 送 等 形 式 ，让 党 的 二 十 大 精

神 在 普 兰 县 家 喻 户 晓 ，持 续 在 全

县 范 围 内 掀 起 学 习 热 潮 。 同 时 ，

把学习贯彻党的二十大精神与做

好 当 前 重 点 工 作 紧 密 结 合 起 来 ，

确保党的二十大精神在普兰县落

地生根、开花结果。

党的二十大报告提出，全面推

进乡村振兴，坚持农业农村优先发

展。罗梅说，过去一年，普兰县统

筹整合资金 18180.03 万元，推动实

施 乡 村 振 兴 项 目 16 个 ，有 效 促 进

了当地群众增收致富。下一步，普

兰县将以党的二十大精神为指引，

结合自身实际及资源特点，主动作

为，认真谋划，推动各项工作稳步

发展。

王金龙现任日喀则市法律援

助 中 心 主 任 。 自 2008 年 执 业 以

来 ，他 的 法 律 服 务 足 迹 遍 及 日 喀

则市 18 县（区）。2013 年以来，王

金 龙 连 续 当 选 为 西 藏 自 治 区 第

十 、第 十 一 届 、第 十 二 届 人 大 代

表，他发挥主动性和积极性，多方

收 集 信 息 材 料 、广 泛 倾 听 同 行 和

民众的心声、反复深入调查研究，

提出了多项反映社情民意的意见

建 议 ，有 效 履 行 了 人 大 代 表 的 职

责使命。

作 为 一 名 来自基层的人大代

表，王金龙持续推进法律援助中心

规范化建设，始终关心弱势群体，

热心公益事业，承担社会责任，积

极履职尽责。2022 年，王金龙立足

主责主业，积极发挥法律援助中心

律师的专业优势，根据《法援中心

（律所）规范化建设改革实施方案》

要求，有效开展公益法律服务，共

办理法律援助案件 370 件，免费代

写法律文书 451 余件，免费提供咨

询 1000 余人次，“12348”热线服务

259 余 人 次 。 实 施 律 师 进 驻 市 法

律 援 助 中 心 值 班 制 度 ，使 法 律 援

助中心的法律援助服务专业化水

平显著提升。

党的二十大的胜利召开，为坚

持全面依法治国，推进法治中国建

设擘画了新的宏伟蓝图，这让王金

龙满怀豪情、倍感振奋。作为人大

代表，王金龙兢兢业业地奔走着、

思考着、服务着，在一次次调研、一

场场宣讲、一桩桩诉讼、一次次救

助中，为不断提升法治西藏建设水

平贡献智慧和力量。

区党委十届三次全会和区党委

经济工作会议把建设拉萨中心城市、

增强全区核心增长极作为重大战略

进行了部署。作为西藏的首府、全区

的中心城市，拉萨市充分发挥首府城

市首位度作用，主动谋“表率”之举、

探“领先”之路，提出“强中心”战略，

作出一体打造“百里生态绿廊”“百里

活力城乡长廊”“百亿产业走廊”部

署，奋力实施“水润城、绿满城、数兴

城”现代化建设。

以引水入城为支撑，涵
养“水润城”

近 年 来 ，拉 萨 市 在“ 水 ”上 做 文

章，充分挖掘城市河道的巨大潜力，

已逐渐形成了“半城山色半城湖”的

高原特色城市景观。

“2023年，拉萨市将实施城市水系

提升工程，对现有水系进行整体改造

提升，让拉萨的水系更丰富、更有活

力，让群众在水系建设中更有获得感。”

自治区人大代表，拉萨市委副书记、市

长王强说，“拉萨市以由中心向外围有

序拓展为思路，以打开暗渠、新开水

系、新增水面、改造岸线、互联互通为

重点，编制《拉萨市中心城区水系治理

提升规划》，形成以拉萨河为脉、药王

山水系公园为中心，串联罗布林卡、宗

角禄康公园，延伸西藏博物馆、西藏革

命建设改革纪念馆，贯通内中外三潆，

辐射整个中心城区的水系大格局。”

2023 年，拉萨市还将实施主城区

引水保障、水系提升、新改建公园水

系等工程项目 16 项，新改建慈松塘水

体公园、北干渠分流公园等公园 27

座。积极申报国际湿地城市、海绵城

市，实施湿地、河谷等提升改造工程，

推动形成以拉鲁湿地为依托，促进各

县（区）有机分布的湿地保护体系，提

高自然湿地保护率。

以城市绿化为路线，打
造“绿满城”

近年来，当雄县牢固树立“绿水

青山就是金山银山、冰天雪地也是金

山银山”的理念，以保护好羌塘草原

生态文明系统、增强牧区游牧文化特

色 魅 力 为 导 向 ，走 出 了 一 条 生 产 发

展、生活富裕、生态良好的生态发展

道路。2019 年被评为国家生态文明

建设示范县后，当雄县不断擦亮生态

底色，建立生态产业化和产业生态化

的生态经济体系，为高寒草原牧区生

态文明建设作出了示范。

2023 年元旦期间，借助“冬游西

藏”的优惠政策，不少游客驱车来到

纳木错，皑皑的雪山与蓝天白云、澄

澈湖水构成一幅绝美画卷，让人流连

忘返。纳木错流域环境的改善，是当

雄县推进“极净当雄”的生动写照。

自治区人大代表，当雄县委副书

记、县长图登佩杰告诉记者：“5 年来，

当雄县通过各种渠道累计投入资金

近 6.36 亿元，实施纳木错流域生态修

复与全县生态安全屏障保护与建设

工程，污染防治工作，纳木错流域当

雄段的生态环境得到有效保护。”

这是拉萨市打造“绿满城”的一

个缩影。2023 年，拉萨市还将进一步

加大城市绿化管理、养护力度，开展

高原城市绿化“适种、驯化、专业养

护”等基础性工程研究，分类推进城

市点线面绿化工程，大力实施南北山

绿化工程，有序推进拉萨河流域造林

绿化和“四旁”植树行动，打造“城在

林中、路在绿中、房在园中、人在景

中”的高原生态宜居之城。

以数字产业为战略，实
现“数兴城”

2022 全球数字经济大会拉萨峰

会的数字经济体验区，中国移动在现

场带来了冰雪项目的沉浸式体验。

戴上 VR 眼镜，站在形如滑雪板

的设备上，佩戴好传感设备，来自拉

萨市曲水县群众普布兴奋不已。他

激动地说：“我在雪域高原长大，但是

还没有滑过雪，戴上 VR 眼镜后，感觉

就像在雪海遨游，太刺激了。没想到

在拉萨也能体验到这样的高科技，真

的很神奇。”

“区党委十届三次全会提出，大

力发展数字经济，到 2025 年数字经济

核 心 产 业 增 加 值 达 到 280 亿 元 ，占

GDP 比例达到 10%以上，初步形成以

拉萨为核心节点的面向南亚的数字

港。”王强表示，2023 年，拉萨市将大

力发展数字经济，建设国家“东数西

算”的算力中心和智算平台，大力实

施数字新基建，把拉萨建成“东数西

算”的区域中心和战略高地，辐射南

亚。拉萨市将引导功能园区树立“转

段”思维，解放思想，依托柳梧国家级

高新区、国家级经济技术开发区和综

合保税区政策优势，在全区“一马当

先”，探索建立数字经济发展新平台，

打造经济发展新的增长极。

自治区人大代表石桂玲：

“希望解决好聘用护士待遇问题”
本报记者 段敏

自治区政协委员罗梅：

“一步一个脚印把美好愿景变为生动现实”
本报记者 永青

自治区人大代表王金龙：

“为法治西藏建设贡献智慧和力量”
本报记者 汪纯
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自治区人大代表石桂玲。

本报记者 段敏 摄

王金龙在行政执法培训会上

授课。 （受访者供图）

自治区政协委员罗梅。

本报记者 永青 摄

实干强首府 争先开新局
——拉萨市实施“水润城、绿满城、数兴城”现代化建设

本报记者 卢文静

1 月 12 日上午，政协第

十二届西藏自治区委员会第

一次会议在拉萨开幕。

图为开幕会结束后委员

在会场外接受采访。

本报记者 曲珍 摄


